

Beschlüsse zur ARA Saanen

Die Abwasserreinigungsanlage Saanen steht im Erweiterungsprojekt. Der Gemeinderat vergab die Arbeiten zu den Brandschutzverkleidungen von rund Fr. 170'000.-- und genehmigte aufgrund der Endkostenprognose einen Nachtrag.

In der Abwasserreinigungsanlage ARA Saanen in der Dorfrütti läuft die Sanierung und die Erweiterung der Faulung. Auf die öffentliche Ausschreibung der Arbeiten zur Brandschutzverkleidung nahmen zwei Unternehmungen teil. Auf Antrag der Infrastrukturkommission vergab der Gemeinderat den Auftrag der bestbewerteten Mösching Gipser & Maler AG, Gstaad, zu Fr. 169'049.33 (netto, inkl. MWSt.).

Die Endkostenprognose des Vorhabens zeigt gemäss dem Gesamtplaner eine Kostensteigerung auch in den Planungskosten. Wie von der Infrastrukturkommission beantragt bewilligte der Gemeinderat den Nachtrag von Fr. 120'743.-- (netto, inkl. MWSt.).

Grundwasserpumpwerk Saanen: Mehrkosten

Das neue Grundwasserpumpwerk Saanen unterhalb der Dorfbrücke gelegen erhielt vom Stimmbürger 2013 die Zustimmung zur Erhöhung des Investitionskredites auf Fr. 14,3 Mio. Das Bauwerk wird ab 1. Januar 2021 erfolgreich betrieben. Inzwischen liegen die tatsächlichen Kosten vor. Die prognostizierten Endkosten belaufen sich auf Fr. 15'198'912.95, womit eine Differenz von Fr. 898'912.95 entsteht. Im Verlaufe des sich lange hinziehenden Projektes entstanden zahlreiche Zusatzarbeiten, welche unvorhergesehen, erforderlich und unaufschiebbar waren. Diese wurden seitens Auftraggeber bestellt und korrekt ausgeführt. Das Pumpwerk ist erfolgreich in Betrieb, die Arbeiten wurden in guter Qualität erbracht. Wie von der Infrastrukturkommission beantragt, genehmigte der Gemeinderat einen Nachkredit über Fr. 900'000.--, damit die offenen Rechnungen (Schlussrechnung Ingenieur, Mehrkosten Baumeister, geologische Überwachung) beglichen werden können.

Öffentliche Beleuchtung wird saniert

Bei der öffentlichen Beleuchtung sind die Beleuchtungskörper der Saanenland-Leuchten in einem schlechten Zustand und z. T. angerostet. Insgesamt sollen 83 Beleuchtungskörper diesen Herbst bzw. im Frühjahr 2024 saniert werden. Die Arbeiten umfassen die Neurichtung und Verschweissung der Gehäuse, Sandstrahlung der alten Teile und Neubeschichtung in gleicher Farbe, Ersatz aller Scheiben und Leuchtendächer. Der Gemeinderat genehmigte einen Kredit von Fr. 165'000.-- wie von der Infrastrukturkommission vorgeschlagen und vergab die Arbeiten an die BKW Energie AG, Gstaad, zu Fr. 164'616.85 (netto, inkl. MWSt.).

Bewilligter Planungskredit

Im Bereich der Neueretstrasse, Gstaad, muss das Abwassertrennsystem erneuert werden. Die Schmutzwasserleitung muss neu erstellt und für grössere Durchflussmengen konzipiert werden. Der Gemeinderat unterstützt die Infrastrukturkommission mit einer Arbeitsvergabe an die Theiler Ingenieure AG, Saanen, zu Fr. 179'708.20 (netto, inkl. MWSt.) und dem entsprechenden Planungskredit.

Beschlüsse zur Abwasserentsorgung

Aufgrund der noch anstehenden Arbeiten im Bereich Abwasserentsorgung genehmigte der Gemeinderat auf Antrag der Infrastrukturkommission eine Budgeterhöhung von Fr. 100'000.-- für die werterhaltenden Arbeiten. Als Kostendach vergab er die Planer- und Ingenieurarbeiten an die Theiler Ingenieure AG, Saanen, zu Fr. 142'879.15 (netto, inkl. MWSt.). Die Zustandsaufnahmen führt die Firma Rufener Kanalreinigung AG, Zweisimmen, aus zu Fr. 111'537.15 (netto, inkl. MWSt.).

Arbeitsvergabe Rettungsdienst

Das Angebot des Rettungsdienstes während der kommenden Wintersaison umfasst ein Helikopterpikett ab dem Flugplatz Saanen sowie ein bereitstehendes Ambulanzfahrzeug. Nachdem der Kredit im fakultativen Finanzreferendum rechtskräftig wurde beschloss der Gemeinderat, die Arbeitsvergabe gemäss öffentlicher Ausschreibung (SIMAP) des Rettungsdienstes für die Wintersaison 2023/24 der Firma Air-Glacières AG, Sitten, zu vergeben.

Budgetnachkredit

In der Gemeindeverwaltung fiel die Pumpe des Kühlungssystems der IT-Serverinfrastruktur aus. Nach Einbau einer Notpumpe zeigte die fachmännische Begutachtung, dass eine vollständige Erneuerung der gesamten Anlage sinnvoller wäre als der blosse Ersatz der Pumpe. Die bestehende Anlage stammt aus den Jahren 2013-14. Der Wechsel der Gesamtanlage war für die Jahre 2024 bis 2025 geplant. Der Gemeinderat stimmte folglich dem Vorzug dieser Arbeiten und der Erhöhung des Budgetkredites von Fr. 20'000.-- um Fr. 73'000.-- auf neu Fr. 93'000.-- für den Ersatz der Kühlanlage zu.

Plastiksammlung

In jede Saaner Haushaltung wurde die neue, getrennte Plastiksammlung bekannt gemacht. Zu dieser Einführung ist u. a. ein Nachkredit von Fr. 17'000.-- bewilligt worden.

Krediterhöhung für Weggenossenschaft

Die Weggenossenschaft Büdemliweg-Hornbergstrasse sanierte ihre Weganlage. Dabei entstanden nicht vorhersehbare Mehrkosten sowie die Teuerung der letzten Jahre. Der Gemeinderat hiess die Erhöhung des Investitionskredits um Fr. 26'118.-- auf neu Fr. 214'655.50 entgegenkommend aufgrund der besonderen Umstände gut.

Saaner Arbeitsintegrationsangebot

Der Gemeinderat von Saanen hat der Weiterführung des kommunalen Arbeitsintegrationsangebotes KIA für die Jahre 2024 - 2026 zugestimmt. Das Angebot wird von der Kammakura GmbH in Gsteig betrieben, bietet sieben Nischenarbeitsplätze für Sozialhilfebeziehende an und wird mit Beiträgen der Gemeinden Gsteig, Lauenen und Saanen unterstützt.

Einbürgerungen

Folgenden Personen sicherte der Gemeinderat nach Vorprüfung durch die Sicherheitskommission das Saaner Bürgerrecht zu z. H. von Kanton und Bund:

- Ehepaar Speth Robert Otto und Susanne Christine, Jg. 1956/1960, von Deutschland, whft. Schönried

Personelles

- Ab 1. September trat Frau Sarah Wanner, Wettingen AG, eine 50%-Stelle als Sozialarbeiterin an und damit die Nachfolge von Ursula Breuninger, welche Ende Juli in den wohlverdienten Ruhestand übertrat.
- Ebenfalls anfangs September begann Frau Jasmina Damjanovic Tallaferro die 70%-Stelle Direktionsassistentin in der Verwaltungsdirektion als Nachfolgerin von Frau Jasmin Adler, welche ab dann in die Privatwirtschaft wechselte.

Wir begrüßen die neuen Mitarbeiter herzlich und wünschen ihnen viel Befriedigung in der neuen Tätigkeit. Den Ausgetretenen danken wir herzlich für ihren Dienst zugunsten der Öffentlichkeit.

Verwaltungsdirektion Saanen

Für Rückfragen wenden Sie sich bitte an:

Gemeindepräsident Toni von Grünigen, Tel. 079 206 21 68